

SEGUIMIENTO

No aceptaron cargos

Los exfuncionarios detenidos, quienes presuntamente cometieron delitos contra el Distrito, preparan su defensa para enfrentar la audiencia de acusación.

REDACCIÓN CARTAGENA
EL UNIVERSAL

Ante el Juzgado Doce Penal Municipal con Funciones de Garantía, los tres funcionarios y dos exservidores del Distrito capturados por la Dijin, negaron ser culpables de los cargos imputados por la Fiscalía.

De acuerdo con el ente acusador, los sindicatos participaron por acción u omisión en la firma, realización y liquidación de un contrato interadministrativo entre la Alcaldía Local 1 y la Empresa de Desarrollo Urbano (Eduurbe). Los hechos ocurrieron entre el 2011 y el 2015.

Amaury Lora y Andrés Betancourt, ex alcaldes de la Localidad 1, Alfonso Echevarría y Boris Borja, interventores del contrato y Ramón Expósito Vélez, gerente de Eduurbe fueron acusados de peculado por apropiación.

Además, Betancourt, Lora y Expósito fueron señalados por celebración de contratos sin cumplimiento de los requisitos legales y el último de estos también enfrenta el cargo de abuso de autoridad por omisión de denuncia.

A los interventores Borja y Echevarría también se les imputó el delito de prevaricato por omisión.

Contra Augusto Mainero, gerente de Eduurbe en la fecha en la que se suscribió el contrato (junio de 2011), hay una orden de captura vigente.

El juez a cargo destacó que los sindicatos podrán pagar una pena de hasta 14 años y cinco meses en

ANTECEDENTE

NOTICIA PUBLICADA EL 23 DE JUNIO DE 2016

La Dijin capturó a cinco exfuncionarios del Distrito por supuestas irregularidades en un contrato interadministrativo firmado en 2011, entre la Alcaldía Local 1 y Eduurbe.

prisión, que pudo ser disminuida en un 50% si hubieran aceptados los delitos imputados.

Sobre el contrato

Según lo argumentado por la Fiscalía a cargo, el contrato que involucra a los sindicados fue suscrito en 2011, para realizar 32 obras de reparación en algunos barrios como San Francisco, Pablo Sexto, Las Brisas, Paraíso Segundo, El Bosque, Juan XXIII, entre otros.

Sin embargo, solo 15 obras se ejecutaron, 10 se suspendieron, dos se anularon y cinco nunca se realizaron.

La Fiscalía indicó que el contrato se suspendió en dos ocasiones, se añadió término de ejecución y finalmente se liquidó en marzo del año pasado, cuando se acordó que Eduurbe devolvería al Distrito \$723 millones, correspondiente a las obras no realizadas, esto en un plazo de cinco años y sin interés.

Frente a estos hechos, la Fiscalía considera que los involucrados incurrieron en un detrimento patrimonial del Distrito en unas sucesivas acciones que serían ilegales desde los estudios previos del contrato.

Algunas de las irregularidades son: la entrega de un anticipo del 100% de las obras, condición que es ilegal; la contratación de Eduurbe, de manera directa, sin licitación pública y la contratación de terceros para ejecutar las obras.

La Fiscalía cuestionó la omisión de varios de los involucrados, que ejercie-



EN EL COMPLEJO JUDICIAL se realizan las audiencias de este caso. // ARCHIVO.

ron su cargo después de la firma del contrato, pues si bien no ejecutaron la acción, tampoco denunciaron estas irregularidades

ante los entes de control, ni las expresaron en las indagatorias a las que algunos fueron llamados durante la investigación.

Al cierre de esta edición, la Fiscalía aún no había solicitado la medida cautelar contra los detenidos.

RENDICIÓN DE CUENTAS

Unibac consolida formación profesional

TANIA FLÓREZ DECHAMPS
EL UNIVERSAL

Sacra Náder, rectora de la Institución Universitaria Bellas Artes y Ciencias de Bolívar (Unibac), lideró la rendición de cuentas del 2015, realizada en días pasados.

En el evento, la rectora indicó que en 2015, la institución concentró sus esfuerzos en mejorar la calidad de sus estudiantes y docentes, en ampliar la infraestructura y en extender los programas de proyección social.

Así, se incluyeron dos nuevas carreras profesionales a la oferta educativa (Diseño Industrial y Comunicación Audiovisual), con lo que se cerró el ciclo de formación técnica; se renovaron los registros calificados de los programas de Artes Plásticas, Artes Escénicas y Música; y se construyó un edificio contemporáneo contigo, que cuenta con tres mil metros cuadrados.

"El 90% de los estudiantes son de estratos uno y dos por lo que ofrecerles más carreras, únicas en la ciudad y en



LA RECTORA SACRA NÁDER durante la rendición del informe. // AROLD MESTRE - EL UNIVERSAL.

la región es importante porque formamos profesionales de alta calidad y que no van a tener competencia y a quienes les va a ser muy fácil acceder al trabajo", comentó la rectora Náder.

Además, se ofrecieron talleres de pintura, teatro y música a 2.500 niños de 16 municipios

y 11 corregimientos de Bolívar. "El compromiso de un gran equipo de trabajo ha permitido que Unibac contribuya significativamente al desarrollo de la educación superior y la cultura en Bolívar, brindando mayor cobertura y calidad educativa en el departamento y con la promo-

ción de diferentes manifestaciones culturales y artísticas, a través de la organización y participación en exposiciones, conciertos, festivales y otras actividades de gran reconocimiento como Sonarte, el ciclo "A Mi Manera" de la Orquesta Sinfónica de Bolívar, el Festival de las Artes,

el Festival de Jazz de Mompo, Sinfonías de Bolívar y el Salón Departamental de Arte, entre otros", señaló Náder. La Rectora indicó que el próximo reto es lograr la Acreditación Institucional de Alta Calidad, en lo que ya trabajan con los encargados del tema en cada programa.

EDUCACIÓN

Mintic capacitó a aprendices Sena

En el correr del año, 406 aprendices del Sena en Bolívar han recibido capacitación para el uso de herramientas de los Puntos Vive Digital del Mintic, como apoyo a su formación en programas técnicos y tecnológicos del área de sistemas.



Expotadeo recibió a estudiantes

Unos 650 estudiantes de 14 colegios de la ciudad participaron en Expotadeo 2016, que pretende mostrar a los jóvenes la vida universitaria a través de talleres y actividades en el campus de Utadeo para ayudarlos a decidir qué estudiar.

Premio nacional de literatura

Hasta el 31 de agosto estará abierta la convocatoria del Premio de Literatura de la Universidad Central, que en esta edición está dedicado a los temas de crónica y testimonio. Los interesados pueden revisar las bases del concurso en la web ucentral.edu.co



Cartageneras viajan a Oxford

Gracias al convenio entre la Universidad de Oxford y Unicolombo, las estudiantes Carolina Buitrago y Astrid Díaz participan en el programa de capacitación de verano, Exeter Summer Course, que la universidad inglesa realiza una vez al año, durante dos semanas.



Mayor capacita a maestros

Docentes de transición y primaria de 50 colegios oficiales están siendo capacitados en el Colegio Mayor de Bolívar como parte de un plan piloto de fortalecimiento del preescolar y su articulación a la básica primaria, del Distrito para mejorar las competencias de aprendizajes en la educación local.